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本报记者 李晓洁

随着速度滑冰全能世锦赛落幕，

2023—2024赛季国际滑联速度滑冰比

赛暂告一段落。本赛季开始后，中国速

度滑冰队不仅迎来高亭宇的回归，宁忠

岩、韩梅等中坚力量也快速成长，男子

长距离项目进步明显。

上赛季是米兰冬奥周期的第一年，

速度滑冰队组建了超过130人的训练

营，除了磨炼技术、提高体能外，集训队

总教练李琰更为年轻队员坚定了努力

拼搏的决心。米兰冬奥周期伊始，李琰

定下要拿更多世界杯参赛名额的目标。

虽然队伍上赛季在征战世界杯过程中

经历了伤病等困难时期，但是成绩仍得

到大幅提升。

“满额参赛是5人，本赛季我们在所

有女子项目都拿到了4个名额，对中国

队来说也是少见的情况。男子项目除了

在5000米和10000米都分别获得两个名

额外，其他项目都是4个名额。北京冬奥

会时我们在这两项都只获得1个名额。”

李琰表示，随着参赛名额的增多，更多

年轻选手将有机会在世界舞台上提升

自己。

宁忠岩在本赛季给我们带来太多

惊喜。当地时间3月10日，国际滑联速度

滑冰全能世锦赛在德国因泽尔落幕，这

也是本赛季收官战。宁忠岩创历史地获

得短距离全能冠军，并在第二次1000米

比赛中打破赛道纪录。去年夏天，宁忠

岩加入日本速滑名将高木美帆教练团

队，在技术和心态上都得到极大提升。

本赛季6站世界杯获得10枚奖牌，

并获得1000米和1500米年度总冠军；在

上个月的加拿大卡尔加里单项世锦赛

获得男子1000米银牌，又在全能世锦赛

获得短距离全能冠军，宁忠岩已从北京

冬奥会失利后那个懊恼的小伙子，成长

为更全面、更成熟，能独当一面的运动

员。在全能世锦赛两次500米分别获得

第五名和第二名，为最终获得冠军奠定

基础，这也给了宁忠岩在500米项目上

继续发展的信心。

女将韩梅在本赛季也加入高木美

帆教练团队，从成绩上看，6站世界杯

拿到4枚奖牌，在单项世锦赛拿到1000

米和1500米两枚银牌，全能世锦赛获

得长距离全能第五名。特别是在北京

站世界杯上，韩梅和李奇时同时站上

1500米领奖台，分别获得银牌和铜牌，

取得了中国队长久以来在该项目上难

得的佳绩。中国选手上一次在世界大

赛获得女子1500米这个项目前三

名还要追溯到1999—2000赛季，当

时宋丽在荷兰海伦芬站的比赛中

获得第三名。韩梅还在女

子3000米项目上夺得一枚

宝贵的铜牌，创造中国队

在长距离项目世界杯参赛

历史最好成绩。在“十四

冬”赛场收获3金1银，韩梅

已逐渐成长为中国速度滑

冰女队的领军人物。

北京冬奥会冠军高亭

宇经过21个月的休整后，

于去年5月恢复训练，并在

北京国家速滑馆“冰丝带”

举行的世界杯第二站正式

回归国际赛场。北京站世

界杯举行两次500米比赛，

因为缺席上赛季所有比

赛，没有积分的高亭宇只

得从B组比赛开始打。从B

组第一名升至第二次比赛

A组，并最终获得第四名。

在第三站挪威斯塔万格世

界杯上，他前进两步站到

亚军领奖台；第四站波兰

马佐夫舍托马舒夫站的两

次500米比赛中，高亭宇摘

得一金一银。虽然远离赛

中
国
速
度
赛
马
大
奖
赛
即
将
举
行

（上接第一版）

赛训经济持续升温，七台河市将继续坚持“体育搭台、经

济唱戏”，全力打造特色赛事品牌，为体育队伍提供实战化演

练的同时，以赛事活动聚人气、促消费、积商机，在硬件、软件

提升上综合发力，释放“奥运冠军之城”的基础与潜力，不断提

升城市知名度、美誉度。

大力推动冰雪经济全产业链发展

今年是中华人民共和国成立75周年，也是实施“十四五”

规划的关键一年。王文力表示，七台河市当前正处于产业转

型升级的关键期、政策红利叠加的释放期、培育发展动能的集

聚期。全市上下要进一步解放思想、坚定信心，勇担使命、真抓

实干，奋力开创高质量发展、可持续振兴新局面。在冰雪经济

方面，要大力推动全产业链发展，持续擦亮“奥运冠军之城”名

片，不断探索“冰天雪地”向“金山银山”转化新路径，开创七台

河高质量发展、可持续振兴新局面。

要打造短道速滑赛训基地。充分发挥“两个基地”“省队市

办”的作用，抓好短道速滑特色学校创建工作，加强短道速滑

专业队建设，大力推广“七台河模式”，培养输送更多优秀冰雪

体育人才。加快冰上运动培训基地建设，夯实短道速滑运动基

础，吸引省内外运动员到七台河市转训、集训。组织开展“大众

冰雪季”“赏冰乐雪”等系列活动，吸引更多群众参与冰雪运

动。

要大力发展赛事经济。主动融入上合组织冰雪体育示范

区七台河分赛区建设，积极争取全国短道速滑U系列、青少年

锦标赛及中国杯短道速滑精英联赛等国家级赛事在七台河市

举办，力争承办更多国家级、省级专业赛事和国际邀请赛等。

加强与全国性体育协会、专业化公司合作，强化体育赛事商业

开发，承办更多类型体育赛事。

要培育壮大冰雪文化旅游产业。加快冠军旅游品牌和服

务体系建设，优化旅游产品结构，改善旅游消费体验。大力发

展冰雪特色文化旅游、运动体验和休闲度假产业，办好艺术之

冬、冰雪嘉年华等特色活动，推广“哈牡七”冠军城黄金旅游线

路，不断完善冠军文化旅游生态链。

要加快发展冰雪装备制造产业。抓好冰雪经济产业园建

设，支持企业开展冰刀、滑雪板等器材装备技术攻关，培育壮

大冰雪装备骨干企业，推动冰雪装备上下游全产业链发展。

七台河市作为“奥运冠军之城”，做强冰雪经济有基础、有

条件、有后劲。未来，七台河市将继续认真贯彻落实党中央、黑

龙江省委要求，将冰雪体育、冰雪经济放到城市整体布局中谋

划与推进，聚焦打造体育强市，进一步发挥体育在服务高质量

发展、创造高品质生活中的积极作用，以体兴城、以体惠民，体

产城融合赋能城市高质量发展。

本报讯 2023中国速度赛马大

奖赛新闻发布会日前在湖北武汉举

行，宣布这一延期进行的赛事将于3

月17日在武汉东方马城举行。

据介绍，由中国马术协会主办

的中国速度赛马奖金赛国家级系列

共设公开赛、冠军赛、锦标赛、大奖

赛四项赛事，大奖赛为国家一级赛，

冠军赛与锦标赛为国家二级赛，公

开赛为国家三级赛。2023赛季，中国

速度赛马大奖赛历经新疆、内蒙古

等地多场赛事的角逐，根据积分遴

选出来的全国各地的马主、骑师将

再次齐聚武汉，为观众奉献上一场

精彩绝伦的赛马盛宴，将中国速度

赛马赛事推向高潮。

本次大奖赛分短途、中途、长

途，所有参赛马匹均拥有赛事积分，

参赛马匹的正选席位将根据报名马

匹的积分高低产生，所有参赛马匹

均为相应组别和途程积分排列在前

14位的精英赛驹。

中国马术协会副秘书长陈九庆

表示，中国马术协会在不断完善赛

事体系的同时，为推动赛事活动精

细化管理，夯实赛事人才队伍建设，

提升办赛质量而启动了速度赛马专

业类人才培养计划，将加大中国速度赛马人才培

训。进一步完善中国速度赛马从业人员资格认证

等职业准入制度，力争到2025年培养出一批达到

国际专业赛马水平的从业人员，初步建成中国速

度赛马产业人才数据库。以实际行动共育赛马文

化土壤，为中国速度赛马运动发展注入强大持久

的动能。 （邹 丽）

本报兼职记者 张 军

时间跨入2024年的春季，尽管乍暖还

寒，但春潮涌动的齐鲁大地全民健身热由

“三八”国际妇女节引爆，山东省体育系统开

展了丰富多彩的全民健身活动，掀起三月里

第一波全民健身热潮。

平时忙于体育工作的体育人成为这波

热潮的引领者，在山东省体育局系统，局机

关、各直属单位率先行动起来。山东省体育

局机关工会妇女委员会组织举办“让美丽成

为永恒”永生花手作活动吸引了山东省体育

局局长乔云萍和局机关全体女职工参与。

“山东体育成绩的取得离不开局系统广大女

干部、职工的艰苦努力和无私奉献。党的二

十大不仅为中华民族伟大复兴擘画了蓝图，

也为妇女发展自我、实现自我、超越自我，提

供了历史舞台和机遇，希望通

过这些活动让大家振奋

精神、团结一心，在加

快推进体育强省建

设中大显身手，展

现巾帼风采，彰

显巾帼作为。”乔

云萍说。

山东省体育

训练中心把健身

活动带到了离退休

女职工身边，同样精

心策划开展了一场别开生

面的手工制作活动。山东省体

育中心工会组织女职工开展了传统手工制作体验活动，亲身

体验中国传统非物质文化遗产掐丝珐琅制作过程，感受传统

文化的魅力。

其他直属单位选择的全民健身活动同样让广大女职工享

受了一把“阳春三月，草长莺飞”。山东省射击自行车运动中心

组织中心女职工走进田园，亲近大自然，开展集体采摘活动；

山东省直机关老年人体育协会开展“巾帼心向党 奋进新征

程”主题健身活动，来一场惬意的乒乓球、羽毛球联谊赛，抖空

竹展演、太极拳展演等，展示新时代巾帼风采；山东省拳跆中

心工会组织中心部分女职工开展登山活动、山东体育晨报社

组织女职工踢毽子比赛等，通过活动展现了体育局系统巾帼

不让须眉的精神风貌。

此外，各地市同样以各种各样的妇女健身活动掀起健身

热潮。济南市老体协气排球工委会组织了离退休女职工气排

球比赛；东营市组织“跟党奋进新征程·巾帼建功新时代”健步

行活动，200余名女职工参加；济宁市组织了妇女参加门球比

赛；滨州市体育局妇委会组织体育系统女职工开展趣味体育

活动，上百人参与。

最是三月春光好，齐鲁大地随着一波妇女健身热，将掀开

一轮又一轮全民健身热潮。
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场21个月，但是他用成绩证明自己仍然位于世

界顶尖选手行列。

长距离项目一直是中国队的短板，女队除了

韩梅外，小将杨滨瑜也快速成长。在男子5000米

项目上，吴宇在北京站世界杯进入A组比赛，并取

得第11名的历史突破名次，此后每次比赛均保持

稳定发挥，在第五站比赛更是获得第七名的好成

绩。李琰表示，在长距离项目上的努力和突破给

中国速度滑冰建立了强大信心，“只有相信才能

改变，只有行动才能突破。”

在赛季之初，李琰在采访时表示，“参与”不

是中国队的目标，成绩也要有所突破。她也坦言：

“目标确实定得高，但没有目标就不会有思考和

途径，更不会有决心。”回望几个月的比赛，中国

速度滑冰队勇于直面弱点，并在保持优势的同时

针对弱点加强“药效”。凝聚团队精神，依靠团队

力量，中国速度滑冰项目一直在进步，他们也在

朝着米兰冬奥会不断努力。

强优势补短板

中国速滑坚定信心勇往直前
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日前，第六届亚布力春雪节开幕式在黑龙江亚布力滑雪旅游度

假区举行。活动期间，亚布力将陆续举办一系列滑雪赛事和活动。

左图：表演者进行“雪上芭蕾舞”滑雪表演。

右图：两名小朋友在亚布力滑雪旅游度假区的雪场上玩耍。

新华社记者 王建威摄


